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 令和５年大船渡市教育委員会第６回定例会会議録 

 

1 日   時 

令和５年６月 27日（火） 午後２時から午後３時 10分まで 

 

2 場   所 

大船渡市役所 教育委員会会議室 

 

3 出席委員の氏名 

教   育   長   小 松 伸 也 

教育長職務代理者   柏 崎 正 明 

委      員   村 谷 志 保 

委      員   鈴 木 晴 紀 

委      員   清 水 恵 子 

  

4 説明等のため出席した職員 

教 育 次 長   伊 藤 真紀子 

学 校 教 育 課 長   佐 藤 和 生 

生 涯 学 習 課 長   山 岸 健悦郎 

図 書 館 長   平 野 辰 雄 

  

5 議    事 

議案第１号 大船渡市社会教育委員の解嘱に係る臨時専決処理に関し承認を求めること

について 

議案第２号 大船渡市立地区公民館長の解任に係る臨時専決処理に関し承認を求めるこ

とについて 

議案第３号 大船渡市立地区公民館長の任命に係る臨時専決処理に関し承認を求めるこ

とについて 

議案第４号 大船渡市社会教育委員の委嘱に関し議決を求めることについて 

議案第５号 大船渡市立図書館協議会委員の任命に関し議決を求めることについて 

 

6 報告事項 

 （教育次長） 

   ① 令和５年大船渡市議会第２回定例会について 

② 令和４年度文化財保護事業の実施状況について 

③ 令和５年度大船渡市立博物館教育普及事業体験学習「縄文土器をつくろう！」の開

催について 

④ 令和５年度大船渡市立博物館教育普及事業「地質観察会・初級編～はじめての化石

採集～」の実施結果について 
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⑤ 公益財団法人大船渡市育英奨学会 令和５年度奨学金貸与事業の概要について 

（学校教育課長） 

   ① 令和５年度における教科書展示会の開催について 

   ② 令和５年度気仙地区中学校総合体育大会の結果について 

 （生涯学習課長） 

  ① 令和５年度生きがいセミナーの学習計画について 

   

7 会議の大要 

（教育長） 

・令和５年大船渡市教育委員会第６回定例会の開会を宣言する。 

・令和５年第５回定例会の会議録について、質問、意見を求めた結果、教育委員の承認

を得る。 

・諸報告事項について、事務局等の説明を求める。 

（教育次長） 

  ・別添資料等により報告する。 

（学校教育課長） 

  ・別添資料等により報告する。 

（生涯学習課長） 

  ・別添資料等により報告する。 

（教育長） 

・追加報告を求める。 

（教育長） 

・他に追加報告がないことを確認後、報告事項についての質問、意見を求める。 

 （教育長職務代理者） 

・生きがいセミナーは、60歳以上の市民が多様な学習を受けることができ、生きがいを

感じながら、社会参加ができる素晴らしい事業だ。さらに各地区の課題を取り入れて

進めているということで、今後も職員には頑張ってほしい。 

 （生涯学習課長） 

   ・今後も、地域課題やニーズ等のバランスを考えながら、セミナーの学習計画を進めて

いく。 

 （委員） 

   ・中学校におけるGIGAスクール構想による１人1台端末の利用率はどうなっているのか。 

 （教育次長） 

   ・全国一斉の調査であり、中学校の利用率も出ているが、資料を持ち合わせていないの

で、後程、回答する。 

 （委員） 

   ・毎日端末を利用していた小学校３校の学校名を知りたい。 

 （学校教育課長） 

   ・手元に資料がないため、即答できかねる。調査は、令和４年４月に６年生を対象に実

施したもので、前年６月に１人１台タブレットが導入されたばかりなので、低めの結
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果になっている。現在は、かなり活用回数が増えている。 

 （委員） 

   ・端末の利用回数が多い学校について、事例集を作成したことと関係はあるのか。 

 （学校教育課長） 

   ・事例集は、令和３年度は、教育委員会で各学校から実践事例を集め、作成したものを

配布した。令和４年度は、学力向上委員会の中で ICT 研究班を立ち上げ、各学校の実

践事例をまとめた事例集を作成し、各学校へ配布した。 

（委員） 

   ・世界的に、チャットGPTやAIを活用した情報収集や文書作成などが進化しているので、 

活用方法や規制など早めに取り組んでほしい。 

 （学校教育課長） 

  ・チャット GPTについては、近々、国からガイドラインが示される予定である。国と県

からのガイドラインを参考にしながら、活用について検討する。 

 （教育長） 

   ・令和３年度の GIGAスクール構想による端末の利用実績が、岩手県は全国最下位であっ

た。都市部と地方での格差が大きいため、文部科学省が格差の是正に努めている。令

和４年度の全国の利用実績はまだ公表されていないが、市の実績は出ており、前年度

より上昇している。利用率が高い学校は、教諭が積極的に活用したり、低学年から使

わせることで操作に慣れるなど好結果となっているが、更に向上させるためには教諭

も端末活用について学ばなければならない。今年度は、ICT 支援員を１名配置し、各

学校を巡回しながら、指導している。 

（委員） 

・小学校専科指導について、専科教員の配置校は大変助かっていると思う。来年度も財

政状況等を勘案しながら、１名でも多く配置してほしい。配置校の決定に、学校の規

模は関係しているか。 

・学校給食の無償化は、食材費のほか、光熱水費、各学校への給食配送など運営費が伴

うため、財政状況を勘案すると、負担が大きくなり、現行が妥当である。 

・端末の利活用率の改善に向けた対応策として、ICT 支援員を１名配置しているが、業

務内容は多岐に渡り、複数配置が望ましい。 

（学校教育課長） 

   ・専科教員の配置人数の増員は、県に要望していく。配置は大規模校だけでなく、小規

模校にも行っている。 

・ICT 支援員の増員は、予算だけではなく、人材探しについても課題であり、今年度１

年をかけて、学校や子どもたちに還元できるような方策を検討する。 

（教育次長） 

   ・学校給食費は、現在食材費を保護者が負担している。物価高騰のため、保護者の負担

額の増額も検討されたが、物価高騰に対する国からの交付金を充て、増額はしなかっ

た。今年から、学校給食の無償化を行う自治体が増えてきており、財源は、新型コロ

ナウイルス感染症対応の交付金やふるさと納税を活用して実施している自治体が多い。

ただし、コロナの交付金もふるさと納税も恒久的な財源とは言えず、財源の裏付けが
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なければ、給食の無償化は難しい。 

 （教育長） 

   ・小学校専科指導は、全国的に予算があったとしても、配置する人材がいない状況であ

る。 

   ・学校給食無償化は、第３子だけを無償化、中学生だけを無償化にするなどその方式が

自治体によって様々である。また、完全給食になっている学校とそうでない学校があ

る。全国の小中学生の学校給食を無償化にするとなると、１年間で 5,000億円の予算

が必要となる。学校給食の実態を把握するため、国ではアンケート調査を行い、全国

一律的の無償化について検討していくと思われるが、難しいと思う。 

（委員） 

   ・教員の多忙化解消について、なかなか進んでいない現実があるが、大船渡市独自で検

討している対応策はあるか。 

（学校教育課長） 

   ・多忙化の一因として、部活動が挙げられており、その対策を検討している。今月、部

活動検討委員会を開催し、令和 7年度末までに、土日を地域クラブに移行することを

目標として確認した。今年度から、県の実証事業として、バドミントンクラブと男子

バレー部を、土日のみ地域クラブ化する計画を進めている。 

（教育長） 

・その他、質問、意見がないことを確認後、諸報告を終了する。 

（教育長） 

・開議を宣言する。 

・日程第１、会期の決定について、会期を１日とする。 

（教育長） 

・日程第２、議案第１号について説明を求める。 

（生涯学習課長） 

 ・議案第１号 大船渡市社会教育委員の解嘱に係る臨時専決処理に関し承認を求めるこ

とについて、説明する。 

（教育長） 

・議案第１号について、質問、意見を求める。 

・質問、意見がないことを確認後、議案第１号について諮る。 

   ・全員異議がなく、議案第１号を原案どおり承認する。 

（教育長） 

・日程第３、議案第２号について説明を求める。 

（生涯学習課長） 

  ・議案第２号 大船渡市立地区公民館長の解任に係る臨時専決処理に関し承認を求める

ことについて、説明する。  

（教育長） 

・議案第２号について、質問、意見を求める。 

・質問、意見がないことを確認後、議案第２号について諮る。 

   ・全員異議がなく、議案第２号を原案どおり承認する。 
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（教育長） 

・日程第４、議案第３号について説明を求める。 

（生涯学習課長） 

   ・議案第３号 大船渡市立地区公民館長の任命に係る臨時専決処理に関し承認を求める

ことについて、説明する。 

（教育長） 

・議案第３号について、質問、意見を求める。 

・質問、意見がないことを確認後、議案第３号について諮る。 

   ・全員異議がなく、議案第３号を原案どおり承認する。 

（教育長） 

・日程第５、議案第４号について説明を求める。 

（生涯学習課長） 

   ・議案第４号 大船渡市社会教育委員の委嘱に関し議決を求めることについて、説明す

る。  

（教育長） 

・議案第４号について、質問、意見を求める。 

・質問、意見がないことを確認後、議案第４号について諮る。 

   ・全員異議がなく、議案第４号を原案どおり可決する。 

（教育長） 

・日程第６、議案第５号について説明を求める。 

（図書館長） 

   ・議案第５号 大船渡市立図書館協議会委員の任命に関し議決を求めることについて、 

説明する。 

（教育長） 

・議案第５号について、質問、意見を求める。 

  ・質問、意見がないことを確認後、議案第５号について諮る。 

   ・全員異議がなく、議案第５号を原案どおり可決する。 

 （教育長） 

・その他、質問・意見等を求める。 

 （教育長職務代理者） 

   ・かもしか号の利用状況について知りたい。 

 （図書館長） 

   ・令和２年度の貸し出し者数は 2,202人、令和３年度は 1,924人、令和４年度は集計中

だが、増加している。 

 （教育長） 

・その他、質問・意見等がないことを確認後、議案審議を終了する。 

・令和５年大船渡市教育委員会第６回定例会の閉会を宣言する。 

 

会 議 録 作 成 者  教育長   小 松 伸 也 
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会 議 録 署 名 者  教育長 

 

 

教育長職務代理者 

 

 

委 員 

 

 

委 員 

 

委 員 


